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Acta Reunión del Consejo Coordinación Ciudad Puerto de Valparaíso. 
 
Con fecha 05 de septiembre de 2023, siendo las 15.40 horas, en las dependencias del Museo 
Baburizza, tiene lugar la sesión ordinaria del Consejo de Coordinación Ciudad Puerto de 
Valparaíso (CCCP). Preside el Consejo el señor Gobernador Regional don Rodrigo Mundaca 
Cabrera y actúa como Secretario Ejecutivo el Gerente General de Empresa Portuaria 
Valparaíso (EPV) señor Franco Gandolfo Costa. 
 

I. Asistentes a la Reunión. 
Asisten a la reunión: 

1. Rodrigo Mundaca Cabrera, Gobernador Regional Valparaíso. 
2. Franco Gandolfo Costa, en representación de Empresa Portuaria Valparaíso (EPV) 
3. Alejandro Escobar, Secretario de Planificación Comunal SECPLA, en representación 

del alcalde Ilustre Municipalidad de Valparaíso (IMV). 
4. Benigno Retamal, Seremi de Transportes y Telecomunicaciones de Valparaíso.  
5. Belén Paredes, Seremi Minvu de Valparaíso.   
6. Miguel Saavedra, Gerente General de Empresa Ferrocarriles del Estado Valparaíso. 

 
II. Contenido sesión  

 
Franco Gandolfo Costa, en su calidad de secretario ejecutivo del Consejo de Coordinación 
de Ciudad Puerto de Valparaíso (CCCP), da la bienvenida a los integrantes permanentes del 
consejo y a los invitados que han acompañado estas reuniones. 
 
Agradece particularmente al Museo Baburizza, quienes recibe al CCCP en esta ocasión. 
 
Saluda especialmente a: 

 
▪ Rodrigo Mundaca Gobernador Regional Valparaíso, quien preside el consejo. 
▪ Alejandro Escobar,  Representante la Ilustre Municipalidad de Valparaíso (IMV). 
▪ Benigno Retamal  Seremi de Transportes y Telecomunicaciones de Valparaíso.  
▪ Belén Paredes  Seremi Minvu de Valparaíso.   
▪ Miguel Saavedra  Gerente General Empresa Ferrocarriles del Estado Valpo. 
▪ Yanino Riquelme  Seremi Obras Públicas. 
▪ Luis Eduardo Escobar  Presidente Puerto Valparaíso 

 
También saluda a los asistentes permanentes que hoy acompañan, personas 
representantes de instituciones y vecinos de Valparaíso.  
 
1) Cómo primer punto de la tabla, solicita a los integrantes permanentes manifiesten su 

conformidad con el acta de la sesión 2 del consejo realizada el 2 de agosto de 2023 en la 
Empresa Portuaria Valparaíso, la que fue remitida por correo electrónico el 30 de agosto 
de 2023. Se aprueba. 
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2) Da la palabra al señor Gobernador Regional, Rodrigo Mundaca, quién preside esta 
instancia. El Sr. Gobernador presenta los temas a tratar, los que se exponen: 

 
a. Presentación de la iniciativa “Diseño e implementación de un sistema de 

información y monitoreo de flujo de carga en el ámbito logístico portuario para 
fortalecer las capacidades de los Consejos de Coordinación en las ciudades puertos 
de la Región de Valparaíso”. Expone Sr. Julio Villalobos, Universidad Andrés Bello. 

 
b. Presentación avances Comisión de Patrimonio. Presenta Ilustre Municipalidad de 

Valparaíso. Expone: Macarena Carroza. 
 

c. Presentación avances Comisión Desarrollo Económico. Presenta Gobierno Regional. 
Expone Julio Ahumada. 
 

d. Otros/Varios 
 
El Sr. Gobernador Regional abre un espacio de dialogo.  
 
Sr. Ramón Espejo, sugiere que, en reuniones de comisión, se busque compatibilidad 
de reuniones, es decir que no sean el mismo día y a la misma hora, dado que hay 
quienes participan en más de una comisión. Comenta que cree necesario buscar 
puntos de encuentros y no de desacuerdos.  
 
Sra. Paz Undurraga, consulta respecto de la calidad de los invitados, si somos 
permanentes o no. Señala adherir a lo indicado por Sr. Ramón Espejo y por tanto 
solicita las citaciones sean con anticipación y respete también los compromisos 
particulares de los participantes. Indica que hay visitas a terreno que deberían 
comunicarse a todas las comisiones dado que hay temas que se integran. 
Finalmente, consulta a la comisión de desarrollo, respecto del impacto del puerto 
en el desarrollo económico. 
 
Franco Gandolfo Costa indica que la calidad de invitado permanente la tendrá toda 
persona que quiera participar. En efecto, más allá de la formalidad, esta instancia es 
abierta a toda persona que tenga el interés de participar, invitación que es 
permanente, así la base de datos de personas se va ampliando. 
 
Respecto de coordinación para reuniones, el Sr. Gandolfo señala que ello siempre se 
puede mejorar, buscando que los horarios no se topen, haciendo los mejores 
esfuerzos para la mayor participación, que es lo que da legitimidad a esta instancia. 
Respecto de las salidas a terreno, señala estar de acuerdo. 
 
Sr. Gobernador, indica que es importante cuantificar el desarrollo y ponderar su 
impacto, especialmente en la ciudad de Valparaíso, en cuanto a externalidades del 
desarrollo portuario y le da la tarea a la comisión de desarrollo económico, para 
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efectos de que dé cuenta de ese impacto, ponderar ese impacto, en cuanto a 
empleo, PIB regional, etc. 
 
Sr. Franco Gandolfo Costa informa que hay un estudio recién adjudicado a la U. 
Andrés Bello, estudio que podría ser insumo para el análisis de esa comisión. 
 
Se indica la necesidad de incorporar el tema del cambio climático a la discusión y 
como se va a desarrollar. En relación con el impacto económico, señala la necesidad 
de buscar una metodología, del tipo observatorio, que permita monitorear esta 
materia en el tiempo, con continuidad. 
 
Sr. Ernesto Gómez de la U. de Valparaíso, señala que existe una buena base de datos, 
que permite hacer estudios prospectivos y visualizar escenarios futuros. Señala que 
se debe recuperar el plan regional de ordenamiento territorial, bases de datos de 
Sernatur, etc. Señala que si se cruza esa base de datos se tendrá una plataforma 
cuantitativa potente, que permite ver el comportamiento de la economía. 
 
Sr. Carlos Delgado del Serviu Valparaíso, señala respecto de desarrollo económico, 
la necesidad de que se potencie la región y como evitar la migración, que la gente 
salga de Valparaíso.  
 
Sr. Gonzalo Lazo, cree importante que exista una comunidad de contenidos, donde 
se pueda subir el trabajo, la información y antecedentes, que permita generar un 
cuerpo robusto de todo lo que surja. Una documentación que se genere año a año. 
 
Sr. Franco Gandolfo indica se va a trabajar en una página web especifica, que sea un 
repositorio y que va a existir de entre dos a tres semanas más. 
 
Sr. Gonzalo Lazo, indica que es transversal la duda del tiempo que disponen las 
comisiones para hacer su trabajo. Gobernador indica que no existe un plazo y que 
eso es algo que debemos resolver. Agrega, que para ello el plan estratégico es 
fundamental, dado que permite ir definiendo etapas, en un proceso que será 
continuo. 
 
Se agradece la participación y se da término a la sesión siendo las 17.17 horas. Se 
recuerda que la próxima sesión está agendada para el miércoles 25 de octubre a las 
15.30 horas. 


